

# DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú <b>TELÉFONO 531.</b>	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. . . . . 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## Campaña electoral Reunión del Partido

Conforme anunciamos, el miércoles pasado por la noche tuvo lugar en el Centro Federalista la reunión del Partido, asistiendo además del Comité, concejales, Junta del Centro, Redacción de DEMOCRACIA, numerosos correligionarios.

Abierto el acto, el Sr. Ventosa Roig expuso el objeto de la reunión, acordándose por unanimidad concurrir a la próxima lucha electoral y encargar al Comité, junto con los demás organismos del Partido, la formación de la candidatura, que después tiene que ser sometida a la aprobación del Partido.

A continuación, el mismo Sr. Ventosa Roig dirigió la palabra a los correligionarios, explicando la actuación de nuestros amigos en el Ayuntamiento.

Dijo que correspondiendo a lo prometido nuestros concejales van realizando el programa que se impusieron al tomar posesión de sus cargos. Continuamos creyendo como entonces que desde el Municipio puede hacerse labor provechosa en favor del pueblo, si en algo nos equivocamos fué en creer que las mejoras y reformas podían realizarse más rápidamente.

### Beneficencia

Conforme prometimos entonces hemos empezado su reorganización, por la parte que estaba más descuidada o sea por el servicio médico.

Después de varias gestiones, se ha llegado a un acuerdo con el cuerpo médico de la localidad, mediante el cual prestará servicio dentro de poco un Dispensario que se instalará junto a los bajos de las Casas Consistoriales, en el que habrá una hora de visita diaria para los pobres. Además, se regularizará la asistencia médica a domicilio.

Cuando esté en marcha este servicio, que será antes de acabar el año, emprenderemos

la organización de la Beneficencia domiciliaria a la que destina el Ayuntamiento cantidades importantísimas que no siempre resultan bien empleadas.

### Cloacas

Después de seis años de lucha parece que al fin podemos cantar victoria y que hasta los más reacios se han convencido de lo indispensable que resulta la red de alcantarillado. La resistencia que hasta hace poco encontramos en la Cámara de la Propiedad ha desaparecido y como nuestro objeto es el de realizar la mejora, sea en la forma que sea, estamos dispuestos a cambiar la forma en que actualmente se cobra el arbitrio por otra más equitativa. Para que se convenciera todo el mundo de que nuestro objeto no era molestar a nadie, hemos abierto un período de tregua y los que paguen el arbitrio aprovechando el actual período electoral, podrán hacerlo sin recargo. De la conveniencia de la red de alcantarillado creo que todos estáis convencidos. Unicamente os diré que las malas condiciones de la red actual y las filtraciones de los pozos negros existentes han infectado completamente las aguas subterráneas de Villanueva siendo actualmente un peligro el aprovechar para la bebida las aguas de los pozos. Lo que pasa con los pozos podría pasar con las mismas aguas potables si desgraciadamente ocurriera alguna avería importante en las cañerías. El ejemplo de lo sucedido el año pasado en Barcelona que ocasionó la terrible epidemia tifoidea debe bastar para que todo el mundo se convenza de la importancia del saneamiento del subsuelo.

### Agua para el Municipio

Uno de los pretextos que servían para combatir la construcción de las cloacas,

era la falta de agua para su limpieza. Este pretexto ha desaparecido, pues con la instalación de la bomba en el *Hospital vell* el Ayuntamiento cuenta con más agua de la que necesita. De esta manera hemos resuelto dos problemas importantísimos, el riego de nuestro hermoso arbolado y jardines amenazados de muerte por la falta de riegos y la adquisición de un caudal de agua que debidamente canalizada servirá para todos los usos que la higiene moderna reclama.

### Registro Fiscal

Un trabajo enorme del que pocos se han dado cuenta ha sido la confección del Registro Fiscal. Era esta una cuestión de pundonor para nuestro Partido. Después de la innumerable serie de timos de que habían sido víctimas tanto el Ayuntamiento como los propietarios, nos empeñamos en que nuestro Ayuntamiento realizaría en pocos meses, lo que otros no habían realizado en largos años y todo ello sin costar ni una peseta más a los propietarios.

Gracias a la actividad y conocimientos administrativos del Secretario, ayudado eficazmente por el personal de secretaría, se ha realizado en 6 meses un trabajo que en todas partes se lleva años enteros y todo ello por una cantidad relativamente insignificante, pues cualquier empresa forastera hubiera cobrado de quince a veinte mil pesetas.

Éste es otro motivo de agradecimiento que deben tener los propietarios de fincas urbanas al partido republicano, pues aunque se unan todas las cantidades que en diferentes épocas han pagado para el Registro Fiscal, éste, gracias a la energía de los republicanos y a su acierto en escoger los empleados, les habrá costado